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Podemos na Câmara dos Deputados

Presidente Renata Abreu destaca importância das mulheres 
ocuparem postos de comando no Congresso

Nely Aquino é eleita presidente da Comissão de Ciência, 
Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados

Líder Romero Rodrigues apresenta projetos em defesa das 
mulheres

Proposta trata do acesso de cuidadores de pessoas com TEA 
a ações de saúde mental

Titularidade na CCJC é reconhecimento do trabalho 
sério de Marcon

“Precisamos fortalecer as investigações de crimes 
cibernéticos”, defende Gambale

Igor Timo vai defender segurança de barragens e 
regulamentação de Inteligência Artificial em novas Comissões

Glaustin da Fokus apresenta projeto para atualizar lei que 
tipifica o bullying

Ruy celebra criação de novos institutos federais e 
assegura destinação de emendas para ampliação do ensino 
profissionalizante 

Fabio Macedo destaca compromisso com os direitos das 
mulheres

Deputado Hauly propõe criação de PEC em defesa do 
Semipresidencialismo no Brasil

Caixa autoriza início das obras do Mercado do Peixe em 
Valença, uma articulação do deputado Raimundo Costa

Deputado federal Gilson Daniel assume vice-presidência da 
Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos 
Deputados

Manter crianças e adolescentes seguros precisa ser prioridade

De autoria de Sargento Portugal, Câmara debate políticas 
públicas contra a obesidade

ARTIGO – Quem cuida de quem cuida?



“A senadora Soraya Thronicke representa
essa força da mulher. O Senado nunca teve 
uma mulher na presidência”

INFORMATIVO PODEMOS | Março 20244
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PRESIDENTE RENATA ABREU 
DESTACA IMPORTÂNCIA 
DAS MULHERES OCUPAREM 
POSTOS DE COMANDO NO 
CONGRESSO
 No mês do Dia Internacional das Mulheres, 
comemorado em 8 de março, a presidente nacional do 
Podemos, deputada federal Renata Abreu (SP), marcou 
posição para reconhecer a importância e o empenho das 
parlamentares da legenda para participar ativamente do 
trabalho para garantir o desenvolvimento social e econômico 
do Brasil. 
 Ela lançou o nome da senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS) à Presidência do Senado para concorrer à 
eleição em 2025.  O anúncio foi realizado durante evento 
do Podemos Mulher, em São Paulo, com representantes da 
legenda. 
 Renata Abreu afi rma que a escolha do nome da 
senadora fortalece o movimento para ampliar a presença 
feminina na política e no Congresso Nacional. A parlamentar 
esclareceu que já iniciou mobilização para conseguir votos e 
eleger Soraya como a primeira presidente mulher da história 
do Senado Federal. 
 “Já começamos a pedir os votos na Casa, somos 
sete senadores e hoje o Podemos é uma bancada forte no 
Senado. A senadora Soraya Thronicke representa essa força 
da mulher. O Senado nunca teve uma mulher na presidência. 
Além de extremamente competente, ela é muito bem 
relacionada e a gente vai começar a trabalhar com dedicação 
e esforço, lutando para que a gente consiga fazer esse marco 
na história do nosso País”, reforça a presidente do Podemos.

 Soraya agradeceu o convite feito pelo partido e 
reforçou a importância do Senado contar com uma nova 
alternativa para comandar a Casa. “Para mim é uma honra 
ter o apoio do meu partido nesse novo desafi o, especialmente 
da deputada Renata Abreu, uma líder forte e que não tem 
medo, assim como eu. Estamos certas de que o Podemos, 
pela importância e representatividade que tem no Congresso 
Nacional, deve se posicionar como partido independente que 
é. Mais uma vez, venho com uma candidatura, lançada e com 
apoio total do meu partido, para mostrar que há opções nesse 
país, além dos dois lados polarizados que temos na política 
atual. Entro na disputa para ser essa alternativa aos mesmos 
nomes e às mesmas práticas. Nosso país precisa de mudança 
e de novas perspectivas”, afi rma a senadora Soraya.
 Para completar a onda de boas notícias, o Podemos 
passa a adotar o número 20 como identifi cador ofi cial da 
legenda, número que está sendo amplamente divulgado. 
“Nosso trabalho para divulgar que o Podemos agora é 20 vai 
ajudar o cidadão a fortalecer sua identidade com o partido 
que foi o que mais cresceu em quantidade de fi liados, e agora 
se prepara para se projetar ainda mais nacionalmente em ano 
eleitoral”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

Ótima notícia! A Comissão de Defesa da Democracia aprovou o projeto de lei que 
propõe incluir educação cidadã na grade curricular obrigatória da educação básica. 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA PRESIDENTE 



 A deputada federal Nely Aquino (Podemos-
MG) foi eleita por unanimidade presidente da Comissão 
de Ciência, Tecnologia e Inovação (CCTI) da Câmara dos 
Deputados. A reunião aconteceu na quarta-feira, 13. A 
parlamentar substituirá a deputada Luisa Canziani (PSD-
PR).
 “Acredito que a educação é a principal mola 
propulsora para transformação do Brasil. Mas isso só é 
possível se a ciência, a tecnologia e a inovação estiverem 
presentes como ferramentas que permitam essa revolução”, 
afi rmou a nova presidente da CCTI.
 A presidente nacional do Podemos, deputada 
federal Renata Abreu, destacou a importância e a 
representatividade de Nely, como mulher, assumir a 
presidência da CCTI. 
 “A deputada Nely Aquino é uma líder que reúne 
todas as qualidades, habilidades, que sabe compor, construir, 
ouvir e que tem competência técnica. Então, para nós, é 
motivo de muito orgulho que o nosso partido, o Podemos, 
garanta que ela amplie a representação feminina entre os 
parlamentares que comandaram a comissão”, ressaltou a 
parlamentar. 

NELY AQUINO É ELEITA 
PRESIDENTE DA COMISSÃO 
DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO DA CÂMARA DOS 
DEPUTADOS

 Os demais cargos da Mesa do colegiado também 
serão ocupados por representantes do Podemos. São eles: 
os deputados Gilson Daniel (Podemos-ES), como 1º vice-
presidente; Sargento Portugal (Podemos-RJ), como 2º 
vice-presidente; e Igor Timo (Podemos-MG), como 3º vice-
presidente.

Perfi l
Natural de São Sebastião do Maranhão (MG), Nely Aquino 
está em seu primeiro mandato como deputada federal. Antes 
foi vereadora em Belo Horizonte (2017-2022), foi presidente 
da Câmara Municipal de BH entre 2019 e 2022. É fundadora 
do Projeto Rumo Certo, que oferece serviços à comunidade. 
É presidente estadual do Podemos Minas Gerais.

 Na Câmara dos Deputados, é vice-líder do bloco 
MDB-PSD-Republicanos-Podemos desde o ano passado. 
Atual presidente da Comissão de Ciência, Tecnologia 
e Inovação e, no ano passado, foi 2ª vice-presidente da 
Comissão do Esporte.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

“É intolerável que crimes como o homicídio do policial militar Roger Dias, de 29 anos, que teve sua vida 
ceifada por um interno que se valia do benefício da saidinha, repitam-se novamente”.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA



“Acredito que a educação é a principal mola 
propulsora para transformação do Brasil. Mas isso 
só é possível se a ciência, a tecnologia e a inovação 
estiverem presentes como ferramentas que 
permitam essa revolução”
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“Os danos vão muito além da violação da 
privacidade, sendo um ataque à dignidade da 
pessoa humana, com repercussões negativas 
à sua vida pessoal e profi ssional”

INFORMATIVO PODEMOS | Março 20248



LÍDER ROMERO RODRIGUES 
APRESENTA PROJETOS EM 
DEFESA DAS MULHERES
 O compromisso com a defesa dos direitos das 
mulheres é uma das bandeiras do deputado Romero 
Rodrigues (Podemos – PB) na Câmara Federal. No primeiro 
ano de mandato, o parlamentar apresentou projetos de lei que 
visam garantir a proteção da mulher, sobretudo em situações 
de violência doméstica, com base na Lei Maria da Penha, e 
ainda em casos de assédio nas redes sociais.
 Um desses projetos prevê que o atendimento 
a mulheres vítimas de violência doméstica e familiar seja 
realizado preferencialmente por profi ssionais de saúde do 
sexo feminino. De praxe, após serem ouvidas na delegacia, 
essas mulheres são encaminhadas para o Instituto Médico 
Legal (IML) e serviços de saúde. O projeto foi aprovado na 
Câmara e agora está em tramitação no Senado.
 “Muitas das vezes esse atendimento pericial é 
realizado por profi ssionais do sexo masculino, o que pode 
gerar constrangimento e desconforto às mulheres. Algumas 
vítimas relatam que o atendimento feito por homens 
representa uma nova violência. Então o objetivo do projeto 
é justamente garantir a integridade física e psicológica dessas 
mulheres”, justifi cou Romero Rodrigues.
 Outro projeto apresentado pelo deputado quer 
responsabilizar e punir os provedores de internet por 
disseminação de imagens e vídeos falsos de pessoas nuas. 
O texto também proíbe a venda e o uso de aplicativos e 
programas de inteligência artifi cial que criam os chamados 

deep nudes, ou seja, a adulteração de fotos ou vídeos com 
ferramentas de IA.

 “As mulheres são as principais vítimas desse tipo de 
fraude. Os danos vão muito além da violação da privacidade, 
sendo um ataque à dignidade da pessoa humana, com 
repercussões negativas à sua vida pessoal e profi ssional”, 
explicou o deputado.

Saúde da mulher – O compromisso com a garantia de direitos 
das mulheres também foi umas prioridades de Romero 
Rodrigues durante sua gestão como prefeito de Campina 
Grande (PB), entre os anos de 2013 e 2020. Romero 
ampliou a estrutura da maternidade pública da cidade com 
a construção da UTI Obstétrica do hospital, além do Centro 
de Parto Normal e da Casa da Gestante, Bebê e Puérpera.

Segurança – Ainda na passagem pela prefeitura de Campina 
Grande, Romero Rodrigues sancionou e colocou em prática 
lei municipal da “Parada Segura”. A lei obriga motoristas 
de ônibus coletivos a pararem fora do ponto para mulheres 
depois das 20h. O objetivo é dar às mulheres o direito 
de escolher o lugar que acreditam ser mais seguro para o 
embarque e desembarque.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

Você concorda com o projeto de lei aprovado pela Câmara dos Deputados, que prevê o atendimento 
preferencial de profi ssionais mulheres a vítimas de violência doméstica?

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO NOSSO LÍDER



PROPOSTA TRATA DO ACESSO 
DE CUIDADORES DE PESSOAS 
COM TEA A AÇÕES DE SAÚDE 
MENTAL       
 O parlamentar Bruno Ganem, eleito por São Paulo, 
propôs o projeto de lei na Câmara dos Deputados com o intuito 
de melhorar o suporte oferecido aos cuidadores de pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista a serviços de saúde mental.
 O projeto propõe alterações na Lei nº 12.764, de 27 de 
dezembro de 2012, que Institui a Política Nacional de Proteção 
dos Direitos da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista.
Segundo a nova proposição, os cuidadores de pessoas com TEA 
terão prioridade no acesso a ações e serviços de saúde mental, 
incluindo proteção e recuperação da saúde mental.
 Em sua proposta, Bruno Ganem ressalta que cuidar 
de uma pessoa com TEA pode ser uma tarefa extremamente 
desafi adora, tanto física quanto mentalmente. Os cuidadores 
lidam muitas vezes com altos níveis de estresse, ansiedade e 
depressão devido às demandas associadas ao cuidado, sem 
o suporte adequado. O objetivo do projeto é oferecer apoio 
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essencial aos cuidadores, reconhecendo a importância de sua 
saúde mental para o bem-estar geral da pessoa com TEA.
 Adicionado a isso, a proposta inclui a promoção de 
campanhas de conscientização para pais e cuidadores sobre 
autocuidado, especialmente no que diz respeito à saúde mental.
 “O cuidado da pessoa com transtorno do espectro 
autista está diretamente ligado à saúde física e mental do seu 
cuidador. É crucial que eles tenham acesso a serviços de saúde 
mental para lidar com os desafi os associados ao cuidado de 
maneira efi caz”, afi rmou Bruno Ganem.
 O projeto de lei já foi apresentado à Câmara dos 
Deputados e aguarda o respaldo dos demais parlamentares para 
sua aprovação.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

“Estamos próximos de viver um marco histórico com o fi m nas saidinhas temporárias de presos no Brasil, 
acabando com uma das várias ferramentas de impunidade em nosso país. O projeto tem meu total apoio.”

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“É crucial que eles tenham acesso a serviços 
de saúde mental para lidar com os desafi os 
associados ao cuidado de maneira efi caz”
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“É uma honra ter a oportunidade de 
representar o Podemos e defender os 
meus princípios e valores na comissão 
mais importante da Casa”
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TITULARIDADE NA CCJC 
É RECONHECIMENTO DO 
TRABALHO SÉRIO DE MARCON
 O mês de março no Congresso Nacional é sempre 
um mês ansiosamente aguardado pelos parlamentares. 
Afi nal de contas, o período inicial de discussões e ajustes 
entre os mandatários fi nalmente dá seus frutos: as 
Comissões Temáticas/Permanentes das duas Casas são 
instaladas e os trabalhos na Câmara e no Senado adquirem 
força total.
 Nesse sentido, ao deputado Mauricio Marcon 
(Podemos-RS) foi incumbida uma das mais nobres e 
importantes responsabilidades dentre as quais podem ser 
assumidas por um parlamentar: representar o Podemos 
na comissão mais importante da Câmara dos Deputados. 
A vaga de titularidade de Marcon na Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidadania (CCJC) é fruto 
do bom debate interno do partido, resultando no 
reconhecimento por parte dos colegas de Podemos do 
gaúcho da importância de uma representação fi rme, 
posicionada e atuante na comissão.
 Para o deputado gaúcho, “é uma honra ter a 
oportunidade de representar o Podemos e defender os 
meus princípios e valores na comissão mais importante 
da Casa”. É pela CCJC que todas as proposições que 
tramitam na Câmara têm a sua constitucionalidade 

analisada – e algumas também o seu mérito. Daí decorre 
a importância da presença na comissão de alguém com 
um olhar atento e comprometido com a liberdade política, 
econômica e de expressão e manifestação – assim como o 
de Mauricio Marcon.
 Além da CCJC, o gaúcho também foi 
reconduzido às Comissões de Comunicação (CCOM), de 
Viação e Transportes (CVT) e de Indústria, Comércio e 
Serviços (CICS), nas quais o Deputado assume vaga de 
suplência pelo Podemos.
 A responsabilidade assumida por Marcon é 
grande, e a dedicação exigida para o cumprimento da 
mesma é igualmente relevante. Nada, porém, fora do 
alcance da vontade e do comprometimento do Deputado, 
o qual já mostrou em seu primeiro ano de trabalho que 
veio ao Congresso Nacional. E, é claro, o fez novamente 
já nas primeiras sessões das comissões deste 2024: 
muito ímpeto, trabalho sério e comprometimento com 
o Podemos e com os princípios e valores que norteiam a 
atuação do gaúcho.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Nosso deputado Mauricio Marcon é membro  da Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJC) em 2024 e estará representando você nesta comissão. 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“PRECISAMOS FORTALECER AS 
INVESTIGAÇÕES DE CRIMES 
CIBERNÉTICOS”, DEFENDE 
GAMBALE
 O Projeto de Lei 537/24, de autoria do deputado 
federal Rodrigo Gambale (Podemos-SP), prevê que a Política 
Nacional de Segurança Pública e Defesa Social inclua, entre 
seus objetivos, medidas para ampliar a prevenção, investigação 
e repressão aos crimes cibernéticos, especialmente os que 
tenham repercussões sociais violentas.
 Para o parlamentar, o fortalecimento da atividade 
de inteligência policial, conforme proposto, é uma resposta 
necessária e adequada às ameaças contemporâneas impostas 
por criminosos que utilizam a internet para fomentar e 
organizar violência no mundo real.
 Rodrigo Gambale ressalta que as medidas propostas 
não são apenas reativas, mas consistem na base para a 
formulação de uma estratégia proativa essencial para garantir 
a segurança pública e a proteção das vítimas em potencial. É de 
suma importância que, incluir metas e resultados específi cos, 

relacionados à prevenção, investigação e repressão desses 
crimes com repercussões sociais violenta. O projeto 
reconhece a complexidade desses desafi os e estabelece uma 
base sólida para a atuação efi caz das autoridades.
 “O modus operandi e o recrutamento de indivíduos 
via Internet para cometer atos de violência extrema, como 
ataques em escolas, por exemplo, destacam a necessidade 
urgente de uma resposta robusta e adaptada às realidades 
digitais atuais”, esclarece o deputado.
 O texto será analisado nas comissões deSegurança 
Pública e Combate ao Crime Organizado; Finanças e 
Tributação; e Constituição e Justiça e de Cidadaniada 
Câmara dos Deputados.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

“A segurança do nosso país será totalmente outra quando esse projeto for aprovado pela presidência. 
Aguardamos ansiosos para termos o fi m das saidinhas decretado!”

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“O projeto reconhece a complexidade 
desses desafi os e estabelece uma base 
sólida para a atuação efi caz das autoridades”



“Vi o quanto precisamos regulamentar 
as leis ambientais para evitar desastres 
avassaladores como o de Brumadinho 
e Mariana”
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 O novo ano legislativo vem com novidades no 
Congresso. O deputado Igor Timo, do Podemos-MG, que 
já atuou em diversas Comissões Parlamentares, como por 
exemplo, na CPI de Brumadinho, investigando o maior 
crime ambiental e humano do mundo, agora passa a 
integrar mais três comissões na Câmara.
 Ele foi escolhido para integrar os trabalhos como 
titular da Comissão de Turismo, como 3º vice-presidente 
de Ciência, Tecnologia e Inovação, além de ocupar a 
cadeira de suplente da Comissão de Minas e Energia.
Os desafi os são muitos, já que Igor trabalhará defendendo 
temas diversos em comissões bem distintas, mas que 
irão discutir assuntos relevantes para o crescimento e o 
desenvolvimento do Brasil.
 Na Comissão de Minas e Energia, o parlamentar 
irá debater sobre a importância da segurança das 
barragens, algo fundamental ao país, bem como a 
mineração sustentável e investimentos na sustentabilidade 
para agregar valor à matéria prima brasileira.
 “Estes pontos são cruciais, tendo em vista 
a experiência que tive na CPI de Brumadinho. Vi o 
quanto precisamos regulamentar as leis ambientais para 
evitar desastres avassaladores como o de Brumadinho e 
Mariana”, explicou Igor Timo.

Inteligência Artifi cial e FUNGETUR
 Na Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação, 
Igor trabalhará na defesa da Inteligência Artifi cial, 
tecnologia que impacta direto e signifi cativo na economia 
do país e também em esfera mundial. Ele pontua que sua 
formação superior em Ciência da Computação, área em 
que é pioneiro na implantação de Sistema de Inovação da 
Segurança Pública do Estado de Minas Gerais, além de 
abarcar a mesma experiência no ramo privado, agregará 
muito aos trabalhos da Comissão. Além disso, Igor 
defende que a regulamentação da IA trará ao país ganhos 
positivos a bem de toda sociedade.
 Já na Comissão de Turismo, ele segue há três anos 
como vice-presidente, tendo participado diretamente dos 
avanços da cadeia econômica, impactando as mudanças 
que proporcionaram mais qualidade de vida à população. 
“Conseguimos com essa expertise a aprovação do Fundo 
Geral do Turismo, o Fungetur. Além disso, a Comissão 
terá como desafi o a responsabilidade da maior receita 
da história, algo que é fruto desse trabalho”, fi nalizou o 
parlamentar.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

IGOR TIMO VAI DEFENDER 
SEGURANÇA DE BARRAGENS 
E REGULAMENTAÇÃO DE 
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL 
EM NOVAS COMISSÕES

O Podemos assumiu a 3ª vice-presidência da Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação.
CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 PL irá benefi ciar a comunidade escolar como um 
todo
 O bullying é uma preocupação séria que não só 
afeta a autoestima dos estudantes, mas também pode 
deixar cicatrizes emocionais duradouras, comprometendo 
seu bem-estar e desempenho não apenas nas instituições 
de ensino onde ocorre o crime. 
 Para combater esse mal que afeta inúmeras 
crianças, adolescentes e jovens em idade escolar em todo 
o País, o deputado federal Glaustin da Fokus (Podemos-
GO) apresentou, nesta  terça-feira (26/03), o Projeto 
de Lei 975/2024, que altera a Lei n° 13.185, de 06 de 
novembro de 2015. 
 O texto proposto pelo parlamentar goiano visa 
atualizar a norma jurídica vigente e excluir a necessidade 
da ‘conduta repetitiva’ para confi guração do crime de 
intimidação sistemática, popularmente conhecido como 
bullying.
 Segundo Glaustin, apesar da Lei n° 13.185 
representar um marco importante na proteção dos 
estudantes, existe um equívoco quanto aos requisitos 
necessários para comprovação da prática do delito. 
Tendo em vista que, em muitos casos, o bullying não é 
praticado de forma recorrente por apenas uma só pessoa. 
O PL reforça que crime é cometido também por grupos, 
onde seus membros intercalam as ofensas e provocações 
como forma de se esquivarem da prática repetitiva exigida 
para caracterização do delito.
 O deputado defende que, ao excluir a necessidade 
da ‘conduta repetitiva’ para confi guração do crime, será 

possível combater de forma mais rápida e assertiva o 
bullying.
 Glaustin reforça que a luta das mães atípicas para 
comprovar as agressões praticadas contra os seus fi lhos 
em idade escolar trouxe luz ao tema.
 “O bullying ocorre sem motivação evidente, mas 
os efeitos drásticos da violência podem levar as vítimas 
ao sofrimento extremo que vai desde a depressão, evasão 
escolar, até a prática de atos de automutilação e suicídio. ”, 
explica o parlamentar.
 O podemista reforça que a atualização da lei 
irá benefi ciar a comunidade escolar como um todo, 
independentemente, se o aluno possui ou não uma 
defi ciência. 
 Por sua vez, a ativista goiana Larissa Lafaiete, que 
também é mãe atípica, celebrou a apresentação do projeto. 
“O bullying não é brincadeira, as vítimas são intimidadas, 
expostas e ridicularizadas. Não podemos esperar que tais 
condutas se tornem perseguição para caracterização do 
crime, pois quando essa perseguição se instala, muitas 
vítimas já deixaram de frequentar a escola”, afi rma.
 Glaustin pontua ainda que, como pai, também 
pensou na preocupação de muitos genitores e responsáveis 
que se sentem inseguros ao deixar seus fi lhos no colégio. 
“O ambiente escolar precisa ser de aprendizado e novas 
descobertas, longe de qualquer violência”, conclui.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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INFORMATIVO PODEMOS | Março 202418

GLAUSTIN DA FOKUS 
APRESENTA PROJETO PARA 
ATUALIZAR LEI QUE TIPIFICA 
O BULLYING

O potencial do Brasil é imenso e está em nossas mãos transformá-lo em realidade!
CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Não podemos esperar que tais condutas 
se tornem perseguição para caracterização 
do crime, pois quando essa perseguição 
se instala, muitas vítimas já deixaram de 
frequentar a escola”
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“A criação de três novos campi com certeza 
será fundamental para fortalecer a oferta 
do ensino técnico e profi ssionalizante, 
qualifi cando ainda mais a mão de obra”

INFORMATIVO PODEMOS | Março 202420



RUY CELEBRA CRIAÇÃO 
DE NOVOS INSTITUTOS 
FEDERAIS E ASSEGURA 
DESTINAÇÃO DE EMENDAS 
PARA AMPLIAÇÃO DO ENSINO 
PROFISSIONALIZANTE 
 A criação de três novos campi do Instituto 
Federal da Paraíba, anunciada pelo Governo Federal, foi 
celebrada pelo deputado federal Ruy Carneiro. “Sou um 
grande entusiasta do trabalho realizado pelo IFPB e tenho 
ajudado a instituição a ampliar suas atividades ao longo dos 
últimos anos. A criação de três novos campi com certeza 
será fundamental para fortalecer a oferta do ensino 
técnico e profi ssionalizante, qualifi cando ainda mais a mão 
de obra no nosso estado e aumentando as possibilidades de 
ingresso no mercado de trabalho”, destacou o parlamentar. 
 Nos últimos 4 anos, Ruy destinou cerca de 
R$ 5 milhões para a instituição. Os recursos foram 
encaminhados para a construção da nova sede da reitoria 
no bairro de Mangabeira, em João Pessoa, construção do 
campus em Pedras de Fogo e de um ginásio em Princesa 
Isabel. “Essas emendas contribuem com o crescimento da 
instituição e a implantação de novas atividades em diversas 

regiões do estado. Aproveito a oportunidade para reforçar 
o meu compromisso com o IFPB. Seguirei lutando por 
melhorias e também me comprometo com a continuidade 
do trabalho em prol dos professores, alunos e de toda a 
comunidade acadêmica”, assegurou. 
 De acordo com o anúncio do Governo Federal, 
as novas unidades serão implantadas nas cidades de 
Mamanguape, Sapé e Queimadas. A previsão é que elas 
sejam concluídas até 2026, mas o cronograma de ações 
ainda não foi divulgado. Ao todo, serão instalados 100 
novos campi em diversas regiões do Brasil. O Nordeste 
foi a região mais contemplada e vai receber 38 complexos 
educacionais.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O projeto com novas regras para a profi ssão de motoristas de app chegou ao Congresso 
e nós, do Podemos, queremos que a categoria seja, acima de tudo, ouvida.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



FABIO MACEDO DESTACA 
COMPROMISSO COM OS 
DIREITOS DAS MULHERES 
 Durante o mês de março, dedicado à celebração e 
conscientização sobre os direitos das mulheres, o deputado 
federal Fabio Macedo (Podemos-MA) destaca seu 
compromisso com essa importante causa. Neste período, 
as atenções se voltam não apenas à valorização feminina, 
mas também à conscientização sobre a endometriose e o 
câncer de colo de útero.
 Focados em levar uma melhor qualidade de vida 
a todas as mulheres do Maranhão e do país, o deputado 
apresenta projetos de leis que fortalecem seu compromisso 
com a saúde e bem-estar feminino. “Estas são questões 
que impactam diretamente a vida das mulheres, e é nosso 
dever como legisladores buscar soluções efi cazes para 
enfrentar os desafi os de saúde pública”, ressaltou Fabio 
Macedo.
 Uma conquista notável nesse sentido é a recente 
aprovação do Projeto de Lei 583/2023 na Câmara. Essa 
legislação assegura o direito das mulheres a terem um 
acompanhante de sua escolha durante consultas e exames, 

incluindo os ginecológicos. Essa medida representa 
um passo crucial na direção de um atendimento mais 
acolhedor e humano.
 Além disso, o compromisso do deputado não para 
por aí. Ainda este ano, a luta contra a endometriose será 
uma de suas bandeiras.  “Apresentamos o Projeto de Lei, 
614/2024, que garante acesso prioritário ao tratamento 
para as mulheres diagnosticadas com endometriose. 
A saúde da mulher é uma prioridade que merece nossa 
atenção constante” afi rmou o deputado.
 Com essas bandeiras o deputado Fabio Macedo 
reafi rma seu comprometimento com a causa feminina, 
contribuindo ativamente para a construção de um 
ambiente mais justo, igualitário e saudável para todas as 
mulheres.

   O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O Projeto de Lei 614/2024, do deputado Fabio Macedo, busca garantir 
o acesso prioritário ao tratamento clínico e cirúrgico pelo SUS.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“A saúde da mulher é uma prioridade 
que merece nossa atenção constante”
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“A grande vantagem é que o 
Semipresidencialismo evitaria as crises 
graves e cíclicas que o Brasil tem enfrentado 
com o processo de impeachment de seus 
presidentes”

INFORMATIVO PODEMOS | Março 202424



DEPUTADO HAULY PROPÕE 
CRIAÇÃO DE PEC EM DEFESA 
DO SEMIPRESIDENCIALISMO 
NO BRASIL
 O assunto não é novo e nem é retomado em 
função do atual momento político do Brasil, mas, há quase 
30 anos ocorre entre líderes do Congresso a discussão 
sobre a criação de uma PEC – Proposta de Emenda 
à Constituição – para modernizar o arcaico sistema 
político brasileiro. Decano dessa proposta foi o saudoso 
deputado mineiro Bonifácio de Andrada, que lançou livros 
e outros estudos sobre a necessidade de estabelecer um 
novo modelo de governança e representatividade para 
o Executivo Federal, a exemplo do que já foi adotado, e 
funciona muito bem, em outros países como Inglaterra e 
Itália.
 Parceiro de Bonifácio de Andrada, e também, 
desde sempre entusiasta dessa proposta, ainda em 2016 
o deputado Luiz Carlos Hauly (Podemos-PR), requereu a 
criação de uma Comissão Especial (Req nº 4116/2016) para 
estudar a implantação do Semipresidencialismo no Brasil – 
e no Senado uma Comissão com o mesmo objetivo chegou 
a ser criada. Mas naquele ano politicamente tumultuado 
em que culminou com a cassação da presidente Dilma 
Rousseff , não houve clima para que avançasse a discussão 
da modernização do sistema político.
 Sempre empenhado nos grandes temas nacionais 
– assim ele lutou por 30 anos para aprovação da Reforma 
Tributária e de outras propostas relevantes -, o deputado 
Hauly acaba de apresentar uma PEC com o objetivo de 
criar no Brasil o Semipresidencialismo. Com esse novo 
sistema, a fi gura do presidente deixaria de ser o todo 

poderoso. No Semipresidencialismo seria introduzida uma 
divisão no modelo de governança: com isso, o presidente 
passaria a ser o Chefe de Estado, e o primeiro-ministro 
passaria a ser o Chefe de Governo. A grande vantagem 
é que o Semipresidencialismo evitaria as crises graves e 
cíclicas que o Brasil tem enfrentado com o processo de 
impeachment de seus presidentes.
 Para Hauly, o Brasil precisa urgentemente adotar 
o Semipresidencialismo com Voto Distrital Misto para 
modernizar e consolidar a democracia brasileira, por meio 
da efetiva garantia de harmonia e independência entre 
os três poderes. Ele ressalta que, esse projeto não propõe 
nada de novo, mas apenas a adoção de um modelo político 
já aprovado nos países mais desenvolvidos. “O Brasil perde 
muito, em todos os sentidos, quando uma crise institucional 
se arrasta envolvendo o Presidente da República. Não há 
mais espaço para esse presidencialismo arcaico praticado 
no Brasil, no qual uma autoridade concentra todo poder, 
confundindo as responsabilidades de chefe de poder e de 
chefe de Estado”, argumenta Hauly.
 “O assunto não é novo, pois há quase 30 anos o 
Congresso Nacional discute sobre a criação de uma PEC 
que tenha como objetivo promover a modernização do 
arcaico sistema político brasileiro”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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Sem olhar para os lados, para o Brasil ir para a frente! 
Você também pensa assim? 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



Com articulação do deputado federal Raimundo 
Costa (Podemos-BA) junto ao Ministério da Agricultura, o 
investimento chegará a R$ 2,2 milhões.
 A Caixa Econômica Federal comunicou o 
resultado do processo licitatório relativo ao Contrato 
de Repasse do Mercado do Peixe de Valença (BA). O 
início das obras foi autorizado, e resta agora a Bahia 
Pesca comunicar a empresa ganhadora da licitação. 
Com articulação do deputado federal Raimundo Costa 
(Podemos-BA) junto ao Ministério da Agricultura, o 
investimento chegará a R$ 2,2 milhões.
 Com o montante total de R$ 2,2 milhões, sendo 
R$ 1,9 milhão em recursos destinado pelo deputado federal 
Raimundo Costa, o Centro Regional de Comercialização 
Pescado do Baixo Sul em Valença (BA) ganhou a nova 
licitação no dia 29 de dezembro de 2023, publicada no 
Diário Ofi cial do Estado (DOE) pela Bahia Pesca. De lá 
para cá, após avaliação da Caixa, a obra foi considerada 
apta para início da execução.
 “A nova licitação foi questionada pela Caixa, 
que informou que o Convênio tinha mais de 12 meses 
sem movimento, e isso permitiria o cancelamento. Por 
intervenção do nosso mandato, a Caixa entendeu que o 
correto seria aceitar a licitação, agora resta a Bahia Pesca 
comunicar a empresa ganhadora da licitação, a assim dar 
início às obras”, explicou o deputado federal Raimundo 
Costa.
 Assunto delicado em Valença (BA), o Mercado 
do Peixe ganhou rumos políticos. “Valença tem passado 
por um processo muito delicado, uma vez que o Mercado 
entrou em desuso. A obra deveria ser feita pelo município, 
porque mercados e feiras livres são prerrogativas dos 
gestores municipais oferecer a população”, explicou.
Primeira ação do mandato
Quando eleito em 2019, Raimundo Costa (Podemos-
BA) encaminhou recursos para a construção de um novo 

Mercado. Em 2020, o parlamentar assinou o Contrato 
de Repasse para as obras do Mercado de Peixe. Em 2021, 
após início da primeira etapa da construção do novo 
Mercado, a empresa responsável abandonou a obra.
 “O Mercado é uma realização, do ponto de vista 
político, de um sentimento na minha história de vida na 
pesca. Desde 1978, a Colônia de Pescadores mantem 
a estrutura e a manutenção do Mercado do Peixe, 
mesmo sendo prerrogativa do município”, comentou. 
“A construção do novo Mercado de Peixe está para os 
pescadores de Valença, assim como está a construção de 
uma casa para uma família desabrigada”.
 O parlamentar agradeceu o Governador da 
Bahia, Jerônimo Rodrigues (PT), pela atenção dada no 
projeto. “A minha sincera gratidão pelo comprometimento 
e compreensão do Governador Jerônimo nessa etapa tão 
importante da obra que está sendo realizada em nosso 
município. Sua visão e liderança têm sido fundamentais 
para impulsionar este projeto tão signifi cativo”.
Como vai fi car o Mercado
 Um novo imóvel será construído no local. No 
projeto divulgado, o novo Mercado do Peixe de Valença terá 
uma área de 486 metros quadrados, depósito de resíduos, 
com espaços para carga e descarga, sala de administração, 
vestiários masculino e feminino, limpeza do pescado e da 
caixa de resíduos, sanitários, depósito, câmara fria para 
armazenamento de gelo, e 34 boxes independentes de 
1,8 m² cada. “O pescador vai poder ter um espaço físico 
adequado, o pescado vai deixar de ser vendido como está 
sendo vendido hoje, nas ruas, em condições sanitárias 
fora do padrão”, comentou o parlamentar. “Essa ação 
representa um marco para Valença”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O #JeitoPodemos está conquistando 
não só a Bahia, mas todo o Brasil!

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO

CAIXA AUTORIZA INÍCIO DAS 
OBRAS DO MERCADO DO 
PEIXE EM VALENÇA, UMA 
ARTICULAÇÃO DO DEPUTADO 
RAIMUNDO COSTA
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“O Mercado é uma realização, do ponto 
de vista político, de um sentimento na 
minha história de vida na pesca”
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“Quanto menor o número de circulação 
de armas irregulares maior é a redução 
signifi cativa da criminalidade letal”
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“Estar à frente desta comissão me dará 
maior proximidade à pauta, possibilitando 
avançar ainda mais em áreas como 
agricultura, turismo e diversas outras áreas 
que se benefi ciam diretamente do avanço 
tecnológico”



“Cresci testemunhando as batalhas de 
gestores, o que me impulsionou a lutar 
incansavelmente pelos municípios”
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DEPUTADO FEDERAL GILSON 
DANIEL ASSUME VICE-
PRESIDÊNCIA DA COMISSÃO 
DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E 
INOVAÇÃO DA CÂMARA DOS 
DEPUTADOS

O parlamentar dedicará esforços na ampliação da 
inteligência artificial e na promoção de melhorias nas redes 
telefônicas do país
 O deputado federal Gilson Daniel (Podemos-ES) foi 
eleito, na quarta-feira (13), o novo vice-presidente da Comissão 
de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados. A 
bancada está entre uma das comissões mais importantes da casa e 
será dividida com os deputados federais Nely Aquino (Podemos-
MG), na presidência, e com Sargento Portugal (Podemos-RJ), no 
cargo de segundo vice-presidente.
 O parlamentar falou sobre a importância de promover 
maior movimentação nas discussões a respeito da inteligência 
artificial, que se desenvolve em grande velocidade e precisa ser 

melhor entendida, gerida e aplicada. Para ele, também é importante 
promover maiores debates sobre o acesso à telefonia brasileira, 
ainda tão pouco disseminada no nosso país, principalmente no 
Espírito Santo.
 “O meu estado é pequeno o suficiente para ser um dos 
primeiros do país a possuir 100% de cobertura telefônica, marco 
que ainda está longe do nosso alcance. Estar à frente desta comissão 
me dará maior proximidade à pauta, possibilitando avançar ainda 
mais em áreas como agricultura, turismo e diversas outras áreas 
que se beneficiam diretamente do avanço tecnológico”, afirmou 
Daniel.
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“Pelo bem do país e pelo fi m da impunidade, eu votei a favor.
 Vamos em frente, rumo a um país cada vez mais seguro”.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“O foco é que a facilitação das denúncias 
deste tipo de crime, o acolhimento da 
vítima e a investigação e possível pena
 do agressor sejam rápidos”

INFORMATIVO PODEMOS | Março 202430



“QUERO SOMAR PARA A 
MELHORARIA DA SAÚDE. 
PRECISAMOS REVOLUCIONAR 
O SUS PARA FORTALECER O 
ATENDIMENTO”, DEFENDE 
RODRIGO GAMBALE

 O parlamentar buscará aprovação do projeto que 
pode revolucionar o SUS

 O deputado federal Rodrigo Gambale, do 
Podemos São Paulo, tem a missão de buscar com urgência 
a aprovação do Projeto de Lei 3409/2023 que dispõe 
sobre o prontuário único de saúde integrado entre todo 
o SUS e toda a rede privada de prestação de serviços de 
saúde. 

 O parlamentar ressaltou que, hoje, o Brasil tem 
o sistema SUS, mas não há integração entre os estados. 
A vinculação do histórico médico em um modelo digital 
para o acesso em qualquer sistema de saúde precisa ser 
implantado, garantindo segurança para o médico e para o 
paciente. 

 “Esse é um dos grandes objetivos que temos 
para a saúde, é trazer melhoria na vida das pessoas. O 
prontuário único e centralizado, promove a melhoria das 

informações epidemiológicas sobre saúde e doença da 
população, permitindo a formulação de políticas públicas 
mais efi cientes”, afi rma. 

 “Ele estaria acessível em todos os níveis de atenção 
à saúde, incluindo informações sobre alergias, vacinas, 
procedimentos cirúrgicos, internações, exames, dentre 
outras informações relevantes. O histórico do paciente 
precisa ser integrado ao sistema digital.” O Sistema Único 
de Saúde (SUS) é um dos maiores e mais complexos 
sistemas de saúde pública do mundo, abrangendo desde 
o simples atendimento para avaliação da pressão arterial, 
por meio da Atenção Primária, até o transplante de órgãos, 
garantindo acesso integral, universal e gratuito para toda a 
população do país.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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MANTER CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES SEGUROS 
PRECISA SER PRIORIDADE
 O deputado federal Dr. Victor Linhalis (Podemos-
ES) tem como uma das bandeiras de seu mandato a 
garantia da segurança das crianças e adolescentes. Focado 
nesta pauta, o parlamentar participou das discussões para 
a criação do aplicativo Infância Segura, idealizado pelo 
desembargador Raphael Câmara, do Tribunal de Justiça 
do Espírito Santo (TJES).  
 O aplicativo reúne os canais de contato para 
denúncias de violência ou abusos sexuais contra crianças 
e adolescentes, tornando mais simples o tramite de 
atendimento daqueles que não possuem apoio para realizar 
as denúncias. O deputado ressalta que, na maioria dos 
casos, o agressor é da própria família ou pessoa próxima da 
família.

Nosso deputado Dr. Victor Linhalis propôs o PL 346/24 para priorizar a telessaúde no diagnóstico e 
acompanhamento de pacientes com câncer, se houver atraso na marcação da consulta presencial.

 Mesmo sabendo que a iniciativa começou no 
Espírito Santo, o foco é que a facilitação das denúncias 
deste tipo de crime, o acolhimento da vítima e a 
investigação e possível pena do agressor sejam rápidos.
 Para reforçar a pauta da segurança, o parlamentar 
apresentou requerimento para a realização de Audiência 
Pública para debater os meios de combate e reforço das 
denúncias nos casos de abuso e violência sexual, no âmbito 
da Comissão de Segurança Pública e Combate ao Crime 
Organizado.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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DE AUTORIA DE SARGENTO 
PORTUGAL, CÂMARA DEBATE 
POLÍTICAS PÚBLICAS CONTRA 
A OBESIDADE
 A Câmara dos Deputados realizou na terça-
feira, 12, uma sessão solene dedicada ao Dia Mundial da 
Obesidade para sensibilização e conscientização sobre a 
prevenção e o tratamento da obesidade.
 A iniciativa foi do deputado federal Sargento 
Portugal (Podemos-RJ), que visou promover divulgações 
seguras sobre a doença e contribuir para a criação de 
políticas públicas no combate à doença.
 Na sessão solene, Sargento Portugal alertou 
sobre a importância de adotar um estilo de vida saudável 
como: dieta balanceada e prática regular de atividade 
física, para combater a obesidade.
 Segundo dados da Organização Mundial da 
Saúde, estima-se que ano que vem mais de 650 milhões 
de pessoas em todo o mundo serão diagnosticadas com 
obesidade.

 “É necessário sim, trabalharmos contra esse mal 
que assola a saúde dos brasileiros com ações urgentes, 
entre elas: a prevenção, o tratamento e a educação”, 
destacou o parlamentar.
 E fi nalizou, chamando a atenção para que o Brasil 
invista na promoção e criação de políticas públicas que 
tratem do assunto.
 “A obesidade tem como consequência vários 
outros tipos de doença como diabetes, hipertensão, 
câncer, esteatose hepática, depressão e doenças cardíacas. 
A obesidade é um dos maiores desafi os em saúde pública 
no mundo”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Ainda não é o ideal. O ideal seria acabar com todas as saídas, 
sem nenhum benefício. Mas já é um avanço!”

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



SÃO JOÃO DO NORDESTE 
RESISTE, MAS PRECISA 
DE INVESTIMENTOS

ARTIGO

 Durante o mês de junho, o comércio e a rede 
serviços em Campina Grande, na Paraíba, faturam mais 
que no Natal. São cerca de R$ 300 milhões injetados na 
economia local no período. O milagre se deve aos festejos 
dos santos juninos Santo Antônio, São João e São Pedro. 
A cidade inteira se envolve na realização do maior São João 
do Mundo, festa que dura 30 dias, com grandes atrações 
musicais, e atrai cerca de dois milhões de pessoas todos 
os anos para o evento. Outras cidades nordestinas, como 
Caruaru (PE), Aracaju (SE), Salvador (BA), Mossoró 
(RN) e São Luís (MA), também realizam grandes festas 
juninas, gerando um impacto signifi cativo no turismo e na 
economia da região.

 O São João do Nordeste é um ímã para turistas 
de todo o país e até mesmo do exterior. O aumento do 
turismo em junho gera uma demanda por serviços e 
produtos, impulsionando diversos setores da economia 
local. A hotelaria, a gastronomia, o transporte, o comércio 
de artesanato e os produtos típicos, bem como os serviços 
de entretenimento, experimentam um crescimento 
signifi cativo durante esse período. A contratação de 
mão de obra temporária e a movimentação do mercado 
impulsionam o desenvolvimento socioeconômico da 
região.

 Além do impacto econômico, o São João do 
Nordeste contribui para a preservação e valorização da 
cultura, mantém viva a tradição dos costumes, danças, 
músicas e comidas típicas da região. A participação ativa 
dos moradores, artistas regionais e grupos folclóricos 
fortalece a identidade cultural do nosso povo, gerando 
um sentimento de pertencimento e orgulho em relação às 
raízes culturais.

 No entanto, o São João do Nordeste ainda 
precisa ser consolidado como uma estratégia de governo 
para alavancar o turismo na região. É preciso que o 
governo federal invista em infraestrutura e na ampliação 
de voos regionais, por exemplo.  Falta também incentivos 
à formação de mão de obra especializada voltada para o 
turismo e, sobretudo, ações de promoção e divulgação 
dos festejos. O potencial do São João é imenso, mas 
não dá mais para fi carmos pulando a fogueira da falta de 
investimentos federais no nosso maior patrimônio cultural. 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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ALÉM DA REFORMA 
TRIBUTÁRIA, DEPUTADO 
HAULY DEFENDE A ADOÇÃO 
DO SEMIPRESIDENCIALISMO 
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 Ao completar em 2023, 50 anos de atuação 
na vida pública, Luiz Carlos Hauly (Podemos-Paraná), 
que cumpre o seu oitavo mandato como deputado 
federal, já foi vereador e prefeito de Cambé, duas vezes 
Secretário da Fazenda do Paraná, atuou ou presidiu 
algumas das principais comissões da Câmara, presidiu o 
FIPA - Parlamento das Américas (com sede no Canadá) 
por 4 anos e que é um recordista entre os “Cabeças do 
Congresso”.

 O parlamentar entende que a além da aprovação 
da Reforma Tributária para simplifi car o caótico sistema 
e alavancar a economia do País, o Brasil também precisa 
passar por uma profunda reestruturação do seu modelo 
político.

 Ele entende que isso passa pela implantação do 
Regime do SemiPresidencialismo, sistema hoje vigente 
nos países mais desenvolvidos. 

 E não é de hoje que o Deputado Hauly defende 
a modernização do sistema político. Já em 2016, por meio 
de requerimento, ele sugeriu a criação de uma Comissão 
Especial de Estudo (nº 4116/2016) para apreciar e debater 
sobre a implantação do SemiPresidencialismo no Brasil. 
E não foi por acaso que ele tomou essa iniciativa no ano 
de 2016, pois foi justamente nesse ano que ocorreu a 
cassação da presidente Dilma Rousseff  da Presidência da 
República.

 A denúncia contra Dilma foi ofi cialmente 
oferecida no dia 15 de outubro de 2015, no dia 2 de 
dezembro ocorreu o ato de aceitação pela Presidência da 
Câmara e a cassação foi confi rmada pelo Senado no dia 16 
de maio de 2016. Michel Temer assumiu o mandato no dia 
31 de agosto de 2016.

 Para Hauly, que já havia participado ativamente 
do processo de cassação do presidente Fernando Collor, 
em 1992, o Brasil perde muito, em todos os sentidos, 

quando uma crise institucional se arrasta envolvendo o 
Presidente da República.

 Ele entende que, no mundo moderno de hoje 
não há mais espaço para esse presidencialismo arcaico 
praticado no Brasil, no qual uma autoridade concentra 
todo poder, confundindo as responsabilidades de chefe de 
Governo e de chefe de Estado.

 No entendimento de Hauly, isso precisa ser 
revisto com a máxima urgência para que, em caso de uma 
nova crise institucional envolvendo a fi gura do Presidente 
da República, o Brasil não venha a enfrentar as prolongadas 
e incertas crises institucionais que antecederam as 
quedas de Collor e Dilma e acabaram afetando, também 
todo o quadro econômico brasileiro, levando a um novo 
desarranjo no desenvolvimento e crescimento nacional.

 Citando o exemplo dos países europeus, como 
a Inglaterra e a Itália, ele lembra que, quando acontece 
alguma crise institucional ou ocorre à condução da política 
ou da economia de forma equivocadas, não há crise ou 
paralisação de nenhum setor governamental.

Simplesmente ocorre uma substituição do gabinete 
do primeiro-ministro e tudo segue normalmente. Após 
a aprovação da Reforma Tributária, Hauly defende 
que o Brasil passe a discutir seriamente a adoção 
do SemiPresidencialsimo, um modelo clássico de 
responsabilidades que tem funcionado muito bem nos 
países mais avançados.

 “O Brasil precisa adotar o SemiPresidencialsimo, 
um modelo clássico de divisão de poder que tem 
funcionado muito bem nos países mais avançados, o qual 
evita crises como o País tem enfrentado”, afi rma Hauly.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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  Ser representante das mães atípicas e PCDs na 
Câmara é uma grande missão que levo comigo e faremos 
milhões de vozes serem ouvidas.
 Ouvir e entender as necessidades da população é 
parte fundamental do processo político. Justamente por 
isso, tive a honra de participar de um bate-papo com mães 
atípicas no mês de março. A conversa foi muito produtiva, 
já que os presentes tiveram a oportunidade de expor as 
suas difi culdades e pedir ajuda. O grande questionamento 
que fi cou é: quem cuida de quem cuida?
 Entre os pontos levantados na reunião, está a 
necessidade de que os espaços políticos sejam ocupados 
pelos representantes de mães e pais atípicos, que possuem 
muitas barreiras na hora de cuidar dos seus fi lhos, como 
a falta de acessibilidade nos ambientes comuns e a 
necessidade de estar o tempo todo em acompanhamento, 
os auxiliando. Alguns pais e mães relataram que jamais 
saíram do hospital com seus fi lhos, já que ao nascerem, 
desde o primeiro dia, precisaram do auxílio hospitalar para 
continuar vivendo.
 É preciso retirar o rótulo de “guerreiras” dessas 
mães. O que elas precisam é de apoio, acolhimento e 
cuidado. Em janeiro deste ano, tivemos um caso lamentável 
em que uma mãe atípica matou seu fi lho autista e depois 
tirou a própria vida, na cidade de Águas Claras. Casos 
assim não podem se repetir e nem passar batido. Uma 
pesquisa feita pelo Instituto Baresi, em 2012, aponta que 
78% dos pais abandonam as mães de crianças com alguma 

defi ciência antes que as crianças completem cinco anos de 
idade. Um dado levantado há mais de 10 anos que segue 
alarmante para a nossa sociedade.
 Na Câmara dos Deputados, temos trabalhado 
para acolher as mães atípicas. Integro a Comissão em 
Defesa dos Direitos das Pessoas com Defi ciência e tenho 
me colocado à disposição para levar demandas a serem 
discutidas pelos parlamentares participantes. Além 
disso, apresentei o projeto de lei 1462/2022, que passa 
a incluir nos cursos superiores de Pedagogia, Psicologia 
e Psicopedagogia, conteúdos referentes ao Transtorno 
do Espectro Autista. Nesse momento, essa proposta 
está aguardando o parecer do relator para avançar. Essas 
ações são fundamentais para promover a inclusão e a 
conscientização.

Dar voz a quem não pode ser ouvido
Estar perto de quem precisa e dar voz a essas pessoas é um 
dos pilares que fazem o nosso mandato ser tão produtivo. 
Na Câmara dos Deputados, temos atuado por pessoas 
que antes não tinham representatividade. O Congresso 
Nacional é o local que levanta os interesses dos brasileiros 
e sabemos que muitas pessoas estão silenciadas, como é o 
exemplo das mães atípicas.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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